

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
3 meses . . . 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

La obra de los políticos al uso

La obra deficiente que realizan los políticos al uso desde los puestos que inmerecidamente ocupan, es el resultado, la consecuencia de una acción inconciente del mismo pueblo que sufre los defectos de los llamados *políticos*. Casi por naturalidad, el caciquismo hace por llevar a la Corporación como componentes de la misma, a los hombres menos aptos y de menos conciencia que pueda encontrar dentro de su manada de subordinados; de ese modo, siempre quedará obedecida la pretensión caciquil, que en casi todos los casos, es un atentado al interés general del vecindario.

De aquí, que nos encontramos en la composición de un Ayuntamiento ficticio, sin opinión ni conciencia de los actos llamados a realizar, pues estos obedecen exclusivamente; al particular, al egoísmo que desde fuera, despliega el cacique, para que con un sí o un no, de sus autómatas consejeros, le den solidez y estado a lo que en realidad, es un perjuicio para el pueblo, a la vez que estos hechos casi siempre son anticonstitucionales.

Desgraciadamente, estas fatales consecuencias observadas en los pueblos y en los Ayuntamientos, debido a la inconciencia ciudadana, podemos decir que es en la casi totalidad de nuestro país, puesto que todo, en un caso de elecciones, demuestra su incultura, vendiendo el voto en metálico o alcohol, al mejor postor, con lo cual deja bien marcado, la labor que más tarde tienen que realizar los que fueron elegidos, por el soborno y el vicio.

Nuestro pueblo, es uno de los que podemos considerarlo dentro de los puntos de vista expuestos, pues los componentes de la Corporación, nunca demostraron responder a sus opiniones, a sus propios criterios; pues éstos dependieron de las órdenes caciquiles, demostrando la incapacidad para el desempeño de consejeros del Municipio.

De aquí, que en los Ayuntamientos, hasta tener una nutrida repre-

sentación socialista como en el nuestro, no se pueden interpretar las vigentes leyes de la Constitución, y más la que compete a la Corporación: la ley municipal; solo impera la incapacidad concejil, tomando acuerdos con miras al favor del pariente o amigo político, bien por amistad, bien por la reciprocidad metálica, con lo cual queda ridiculizado y perjudicado en gran manera, el propio Ayuntamiento y los intereses del pueblo en general.

Recientemente, se ha dado aquí en Elche, un caso vergonzoso, ridículo y perjudicial, siendo unos responsables, los llamados políticos al uso, quienes a sabiendas vulneran y asaltan las leyes y los decretos establecidos por la Constitución.

El caso es el siguiente: Hay un Real orden del 16 de Julio del año 1888, que especifica bien claro, que en las poblaciones donde habitan más de 20 000 almas, la población se llevará una distancia del Cementerio de dos kilómetros, por ser gravemente perjudicial para la salud pública, la edificación en las cercanías de las moradas fúnebres.

¿Se ha tenido en cuenta por nuestros políticos, esta real orden, en la que bien claro nos indica en Elche desde donde no se puede edificar? ¡No! ¿Es que ignora el caciquismo, los mandatarios de los consejeros municipales, lo que determinaba este decreto? ¡Tampoco! Lo que sucede aquí, es que al frente de los municipios, casi nunca tenemos hombres con verdadera alteza de miras, y sí hombres negociantes, que miran el interés y el favor político aunque para ello se cometa una injusticia en el pueblo que indignamente dicen representar.

En nuestro pueblo, se ha dado el caso de autorizar el Ayuntamiento, la edificación a la distancia del cementerio de medio kilómetro o a lo más, un kilómetro. Esto perjudica en extremo, puesto que ello es antihigiénico, por no reunir lo que por examen de la ciencia está establecido en el decreto mencionado.

E la labor funesta, realizada por los llamados políticos al uso, es la consecuencia de una obra realizada anteriormente por el pueblo inconciente, eligiendo para los cargos concejiles, a los que solo debían merecer la condenación y el desprecio de los hombres sensatos.

Potencia y actuación

Todavía hay muchos profetistas y agoreros, que en tertulias de cafés, y crónicas periodísticas, tratan de afligir a la Humanidad con visiones de espantosos cataclismos y desquiciamientos sociales.

Y, como al decir de nuestros gobernantes, la indisciplina social amenaza el derrumbamiento de la tan decantada actual sociedad de orden, claro es, que en muchas gentes simplistas, encarnan muy bien estas agoreras profecías, puesto que su ideología, tal vez por la ley de herencia de un pueblo plebérico de supersticiones, exorcismos, bruguerías e idioteces; de los siglos en que la iglesia ejerció el pleno dominio de las conciencias, es tan oscura, que sólo cosas sombrías les refleja.

Es tanta la pereza intelectual, tanta la falta de cultura, que predomina por todos los confines de la patria española, que por doquier se tepe con gentes de ignorancia y pedantería política, que entristece el ánimo y llena de amargura el alma.

Todas estas gentes, tienen olvidados de puro sabidos y mal practicados, sus derechos de ciudadanía. Todos están desengañados de la política y los políticos; para ellos blancos y rojos son cortados por el mismo patrón y se consideran como fracasados de la política y de la vida; y deducen de la incapacidad y rutinarismo de su espíritu, la incapacidad de la sociedad entera para organizar una vida social llena de bienestar y digna de ser vivida.

El amodorramiento de su espíritu les impide ver las actuales potencias humanas en actuación hacia ese bello ideal; y cuyo resultado necesariamente será la constitución de una sociedad saturada de la vida de relación solidaria, intelectual y económica.

Y es que estos espíritus pusilánimes, estos cerebros sin ideología, que presencian la lucha de un mundo nuevo contra un mundo viejo, solo ven lo que sus mentores les dicen, que, como consecuencia de estas actuaciones, del choque constante entre ellas, la producción aminora, el hambre se ensaña cada vez más por la carestía de las cosas; que el orden de cosas antiguo está desequilibrado; que las formas sociales antiguas se resquebrajan y amenazan derrumbarse estrepitosamente; y como no ven, la potenciación creadora de las nuevas formas, ni la ideología que ha de ponerlos en actuación, de aquí, su deducción inmediata de que la Humanidad va fatalmente al precipicio.

Pero, una vez más levantamos la voz para decir: Que en la tierra hay multitud de medios en potencia, que todavía no han sido puestos en actuación. Que la capacidad inventiva y creadora del hombre es inagotable, en virtud de que su desarrollo intelectual es infinito. Sólo falta solidarizar la especie humana; extender la solidaridad y el amor entre los hombres por medio de una adecuada educación; y entonces, como serán infinitos los medios de vida de que dispondrá la Humanidad, ésta se encontrará en su verdadero paraíso.

Entre tanto, la lucha social continúa cada vez más encarnizada. De un lado, los que pretenden perpetuar privilegios y monopolios, los que ahitos de placeres, quieren mantener en ergástula perenne a las abejas laboriosas de su colmena; y de otro, éstas abejas humanas que alentadas por sus ideales de justicia, aspiran a la supresión total de la explotación del hombre por el hombre, y a que toda potencialidad productiva de la tierra sea colectivamente puesta en actuación, con el único objeto de que, comunalmente, disfruten de sus beneficios vitales todos los seres humanos, sin distinción.

Por tanto, el triunfo será de los ideales bondadosos y humanitarios, no de los ideales egoístas y ambiciosos; y entonces, la Humanidad, a pesar de los profetistas y agoreros de su desquiciamiento o muerte, gozará de una vida plétórica de bellezas.

RAFAEL MARTINEZ

Torrelodones.

La actitud de los Costureros

Por nuestro mejoramiento

Hacia la reivindicación El mitin del Sindicato

Conforme esperábamos los Costureros de la localidad han demostrado una vez más sus ansias de reivindicación

Ello, lo prueba la actitud adoptada por los mismos en la asamblea general celebrada el pasado martes, en la cual unánimemente se tomó el acuerdo de hacer una petición a la clase patronal.

A esta Asamblea acudieron casi la totalidad de costureros de la población y esto nos demuestra clara y terminantemente que todos desean obtener alguna mejora que les recompense en algo las calamidades sufridas en otros tiempos.

La petición que va a hacerse no es conocida todavía, pero seguramente dentro de breves días se conocerá.

No falta quien laborando contra nuestra causa se atreva a decir que constantemente queremos los alpargateros provocar para que este pacífico pueblo sufra miserias y calamidades.

Quien de tal manera nos acusa es porque su inteligencia es demasiado oscura y no le permite estudiar los fenómenos sociales tal como son o porque es un enemigo acérrimo de nuestra organización.

Nosotros los costureros jamás hemos provocado ningún conflicto; siempre hemos querido resolver todas las cuestiones en paz y armonía, pero a veces se ha intentado agredirnos y nosotros en defensa propia hemos tenido que repeler la agresión.

En el presente caso vamos a demostrar una vez más que somos hombres pacíficos y que atendemos a lo que es de razón y justicia, pues nosotros no vamos (como nunca lo hemos hecho) a solicitar cosas que sean imposibles el concedérselas.

Siempre que hemos hecho una petición, hemos estudiado el desarrollo de la industria y hemos procurado que nuestra demanda no gravara la marcha de la misma, y hoy tenemos el mismo propósito, pues no queremos beneficiar nuestros intereses si esto ha de venir en perjuicio del interés general.

Pero a lo que sí tenemos derecho, y esto es lo que mayormente nos induce a colocarnos en el terreno en que estamos, es a que se nos respete y a que se nos conceda la personalidad social que merecemos.

Nosotros representamos en el pueblo una opinión y a más de esto somos uno de los factores que más contribuyen al desenvolvimiento de la riqueza ilicítana y por estas razones consideramos que la clase patronal debe concedernos benignidad, pues no es justo ni lógico que sean ellos exclusivamente quienes tengan que poner a nuestro trabajo el precio que mejor les venga en gana.

Tenemos derecho como dueños absolutos de nuestros brazos, a ser nosotros los únicos que pongan precio a nuestra producción y transigimos con que interven-

gan en esto también los fabricantes, pero de ninguna manera podemos aceptar a que sin nuestra intervención quede resuelto un problema de tan gran interés para nosotros.

Es más, creemos que nuestra opinión es la de la inmensa totalidad de los que componen las clases sociales de la localidad, pues todos obran en la forma con que nosotros lo expresamos.

Todos son libres, comerciantes, industriales, etc., para poner a sus mercancías el precio que les convenga. ¿Porqué nosotros no hemos de tener el mismo derecho? ¿Qué móviles persigue la clase patronal para obrar de esta forma? ¿Porqué no quiere respetar a sus obreros y tratarlos como merecen?

No podemos llegar ni siquiera a sospechar que en esta ocasión nuestros patronos quieren tratarnos en la forma en que lo han hecho hasta aquí, pues creemos que dándose cuenta de la razón que nos asiste, nos concederán lo que tan lógicamente pedimos.

Pero, y si nuevamente tratan de subyugarnos ¿qué dirá a esto la opinión sensata del pueblo ilicitano? ¿Dirá que son los obreros demasiado exigentes y que por su conducta vuelve la intranquilidad a nuestro pueblo?

No, esto no lo podrá decir nadie, pues aquel que de esta forma obrara, no lo haría por los dictados de su conciencia, sino impulsado por su odio hacia el elemento que todo lo produce, y más tarde o más temprano, quien así se portara, cobraría duramente el premio de su mal proceder.

Nosotros queremos que se nos juzgue como merecemos; si obramos mal que se nos condene, pero si nuestra conducta va acompañada de la razón y la nobleza queremos que se nos haga justicia pues to que nos pertenece.

Conste, pues, una vez más que no queremos sembrar la intranquilidad; queremos paz y armonía; dicha y bienestar, pero no será culpa nuestra si por parte de los poderosos sobreviene lo que nadie desea.

Vamos a hacer una petición y queremos que se nos conceda porque la consideramos lógica y razonable, pero si se intenta una burla con nosotros nos veremos obligados a hacer lo que otras veces hemos hecho: emplear las armas defensivas, pero legales, que estén a nuestro alcance.

Veremos quien de los dos factores, capital y trabajo, es el que provoca las luchas.

Por nuestra parte, aunque estemos dispuestos a emplear cuantas armas consideremos legales para el éxito de nuestra empresa, haremos lo posible por evitar el mal estar, pero si se nos provoca con testaremos como se merece.

Esperamos con calma y tranquilidad el desarrollo de los acontecimientos.

El miércoles de la presente semana, se celebró en el Teatro Llorente el anunciado mitin.

La finalidad de este acto, era la de exponer a los costureros la necesidad de hacer una petición a la Patronal.

La sala no estuvo muy concurrida a pesar de que lo que se expuso fué de verdadero interés para todos.

Preside el compañero Antonio Cañizares, que recomienda a la concurrencia guarde el mayor silencio posible.

Usa de la palabra Juan Hernández, el cual requiere de los costureros, se fijen detenidamente en las circunstancias porque atraviesa la industria alpargatera las cuales cree oportunas para hacer una petición a la clase patronal.

Señala los triunfos alcanzados recientemente por los obreros alpargateros de Villarreal, los cuales, fracasaron en el anterior movimiento por causas análogas a las que nos hicieron fracasar a los de Elche, y ahora, cuando las circunstancias han cambiado, se han lanzado a la huelga para rehacerse de lo perdido.

Termina diciendo que lo mismo que han hecho estos compañeros debemos hacer los costureros de Elche, puesto que las circunstancias nos favorecen.

Vicente Hernández, empieza diciendo que considera de pura necesidad el llevar a efecto el movimiento que se prepara porque el ambiente que existe en los costureros es favorable y el trabajo abunda.

Se extiende en consideraciones y dice que el movimiento que se intenta va a tener gran éxito porque este pueblo no es pueblo de esquirols, y bien lo tiene demostrado en diferentes ocasiones. Únicamente en el pasado lock-out existían esquirols; pero fué porque la lucha se hizo demasiado pensosa.

«Si ahora no se conocen las injusticias de la clase patronal, es porque hay abundancia de trabajo; pero cuando lleguen los meses que el trabajo decrece nuevamente se emplearan los procedimientos usados después de finalizar el conflicto último».

Para terminar recomienda entusiasmo y laboriosidad para poder llevar a efecto lo que se propone.

Juan Barceló. Empieza diciendo que después de un lapso de tiempo que no ha ocupado la tribuna, cree que ahora debe hacerlo, porque el deber de asociado se lo impone.

Censura la conducta de la patronal y sus voceros, que en el conflicto último

lanzaban a la publicidad calumnias contra los que figuraban al frente de la organización atribuyéndoles la culpa de que desapareciera la industria de Elche, así como también que estos eran los responsables de la ruina de este laborioso y honrado pueblo.

Afirma que en la actualidad se encuentran en peores condiciones que en el año 1893. Condena la prolongación de la jornada de trabajo que se está realizando porque es bestial, la cual no pueden realizarla ni las bestias de carga porque cuando se extrema la carga no tiran del carro aunque el carretero las maltrate con el palo.

Después de un examen detenido de la situación de la clase alpargatera ilicítana dice: «Hay dos caminos: el licenciamiento o el reconocimiento de nuestra personalidad social.»

Prosigue diciendo que el hecho de haber cumplido los patronos honradamente con sus compromisos, es lo suficiente para que la simpatía de la opinión esté de nuestra parte.

Opina que el momento es propicio para la revancha y que es más necesaria la mejora moral por cuanto esto significa nuestra dignidad y si solamente luchamos por unas migajas de pan más, después de alcanzadas, seríamos igualmente considerados, porque un ser sin dignidad social es absolutamente un ser despreciable.

ACTO CIVIL

Con el nombre de Francisco ha sido inscrito en el Registro civil un hermoso niño de nuestros estimados compañeros Diego Pastor Pastor y Francisca Quiles Rico.

Nuestra enhorabuena por el acto celebrado.

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

TRABAJO

El Programa mínimo de la Prensa local

En ninguna ocasión se necesitará tanto como en esta el concurso de todas las clases sociales pertenecientes a nuestro pueblo para lograr que sea una realidad esto del programa mínimo, que tantos beneficios ha de traer a nuestra ciudad en todos los órdenes de su vida y en todas las manifestaciones de su actividad. Sin embargo parece que la opinión aún no está todo lo interesada que debe en este asunto, y lo consideramos como un grave mal. Está visto cuanto más grande de miras tiene una cosa, con más indiferencia es acogida por el pueblo. Todos tienen muy buenas palabras, ¡cómo no!, pero como si nada: después de pasado el primer momento nadie recuerda lo que dijo. Aquellas palabras pronunciadas en loor de la idea y de sus organizadores se las lleva el viento.

Pero no, señores nuestros, no es ese el camino a seguir; hay que sentirlo más hondamente. Es preciso darse cuenta de la importancia de todos los puntos de nuestro programa, y luchar con entusiasmo y fe para que ello sea pronto una realidad. Sería la única forma de demostrar que aún existe el espíritu de ciudadanía que se cree muerto en nuestra raza, y que sin el cual los pueblos son masa inerte en la grandiosa marcha de las civilizaciones actuales.

Doloroso es confesarlo pero es la verdad. Existen incluso personas y no de las clases humildes, sino de aquellas que por lo menos tienen el deber de ser cultas—aunque lo parezcan y no lo sean—que han tomado a risa nuestro programa. Esto como es natural nos llena de indignación, y tanto más cuanto que estos Sres. tienen que ser forzosamente los más beneficiados si se consiguen en un todo o en parte las aspiraciones nuestras, y creanle nuestros lectores ante tamaño sacrilegio, hemos estado a punto de abandonar la lucha y marcharnos a nuestras casas, pero ha podido en nosotros más la fe en la justicia y en la razón, que la indignación al oír el escarnio que se hace de una causa noble y buena. Es el pago de los idiotas.

Naturalmente que ningún caso debemos hacer de estas personas, pues si para que no pasasen los cerdos no tuviésemos que hacer ningún camino, sería imposible comunicarnos con nadie.

OBREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

Sindicato del Rama de la Alpargata y oficios similares

CONVOCATORIA

Para dar cuenta la Comisión nombrada por la asamblea general de la petición que la sección de Constructores de suelas, ha de hacer a la clase patronal, se convoca a Junta general extraordinaria para mañana lunes a las 10 en punto de la mañana, en el Teatro Llorente.

Compañeros, que nadie falte a esta asamblea, pues en ella va a tratarse un asunto de gran trascendencia y conviene que todos vengáis a dar vuestra opinión!

Animo y a laborar por vuestra causa.

EL COMITÉ

NOTA.—El próximo martes a las 9 de la noche en el Teatro Llorente, se celebrará un mitin de propaganda en el que se dará a conocer al pueblo en general la petición que la Sección de Constructores de suelas va a hacer a la clase patronal.

¡Costureros todos al mitin!

Impresiones cabildescas

No sorprendió en gran manera, ver el viernes, casi la totalidad de los bancos del Salón de Sesiones ocupados por propietarios de ganados cabríos de la población.

Un amigo nos informa de la propaganda realizada durante esta última semana por elementos que ahora no conviene nombrar.

Esta propaganda ha tenido entre los ganaderos la acogida apetecida por los que la han realizado, obediendo al mandato de algún superior.

Como todos sabemos, los concejales socialistas (quiera o no el Sr. Soler) son los que verdaderamente les corresponde ocupar los cargos concejiles, porque representan a los trabajadores, y son los únicos que se preocupan del pueblo (y con esto no queremos sacarle méritos al Sr. Alcalde)

Para probar cuanto decimos no es preciso hacer un relato de la gestión de nuestros compañeros Hernández y Cañizares en el Municipio. Únicamente queremos decir que una de las proposiciones hechas por la minoría socialista en la sesión pasada, consistente en que no pernoctasen en la población los ganados cabríos, ha sido la base de la propaganda rastrera que anteriormente mencionamos, haciendo culpables a la minoría socialista de los perjuicios ocasionados a

los cabreros, al trasladar sus ganados fuera de la población.

Sepan los señores ganaderos y el pueblo en general que nuestros concejales nunca han tenido la pretensión de perjudicar los intereses de ningún ciudadano, sino de beneficiar a todos en general.

Después de abierta la sesión por el Sr. Alcalde, dióse lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Entre otros escritos y solicitudes, permisos, etc., se lee una comunicación de la Sociedad de Cabreros manifestando al Ayuntamiento los daños que les irroga el traslado al campo de los establos existentes en el interior de la población.

Intervienen en este asunto los concejales Sres. Alonso, Cañizares y la Presidencia, acordándose dar cumplimiento a lo que dispone la Ley municipal referente a la pernoctación de los ganados durante los tres meses de verano.

A continuación se da lectura a un informe de la comisión de policía y obras consistente en que se cambie el nombre de la calle Senia por el de Pablo Iglesias.

Cuando ya consideramos este asunto terminado, por la actitud silenciosa de la Corporación, pide la palabra el Sr. Oliver, fiel intérprete de D. Carlos, y de una manera rotunda y tenaz se opone al dictamen de la comisión de ornato.

Con la actitud del Sr. Oliver demuestra de una manera clara y terminante, lo enemigo que es de los obreros organizados, así como también otra cosa que no queremos decir porque pudiera ser una ofensa para el hombre del bigotazo.

Este señor después de pronunciar algunas frases de aparente benevolencia; pero de marcada hipocresía, lee una cuartilla la cual es copia (según él) de una R. O. del año 1905 que prohíbe se cambien los nombres de las calles.

Una de la palabra el amigo Cañizares, refutando todos los «mañados» argumentos del Sr. Oliver, que no se opuso en otras ocasiones, cuando se cambiaron los nombres de la Piazueta por el de Menéndez Pelayo, y calle Troneta por el de D. Eduardo Dato, carlista y conservador respectivamente, y ahora por el mero hecho de que se intenta rendir homenaje a un obrero que consagró toda su actividad al engrandecimiento de la organización; que fué encarcelado, perseguido y ultrajado ininidad de veces por la burguesía y sus esbirros, se opone a ello de una manera tenaz e intencionada.

La mayoría liberal se muestra completamente conforme con el informe de la comisión; no ya porque intenta hacer este asunto partidista, sino porque no hace mucho tiempo se han cambiado muchísimos nombres de otras vías y no ha dicho nadie nada.

Después de larga discusión, quedó aprobado el dictamen, sustituyendo el nombre de la calle Senia por el de nuestro estimado correligionario Pablo Iglesias.

El Presidente, dá lectura a una atenta carta del Sr. Profesor de la Escuela de Arquitectura de Madrid, contestando a otra del Alcalde participando a dicho señor el deseo del Ayuntamiento de adquirir una o varias copias del plano de Elche, trazado por los inteligentes alumnos de dicho colegio. Según este señor, los estudios hechos por los arquitectos se hallan en Barcelona con motivo de la celebración del Congreso de Arquitectos, cuyos trabajos constituyen una magnífica exposición.

Se faculta al Sr. Alcalde para que gestione la adquisición de dichos trabajos y que una vez adquiridos se inaugure una exposición en el Salón de Sesiones.

La minoría socialista hace algunas proposiciones referentes a higiene, que después de breve discusión, pasan a estudio de la comisión competente.

Por último esta minoría pregunta a la presidencia si hay algunas gestiones hechas sobre el desembargo de los fondos municipales.

El Alcalde contesta afirmativamente.

Se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Una vista causa

Como teníamos anunciado, el miércoles pasado 24 del actual, celebróse en la Audiencia de Alicante, la vista causa de la que fué traidora en el pasado movimiento Francisca Linares Sanjuan, con el fin de fallar sobre la causa que se le seguía por haber agredido de hechos, con un cuchillo, a la dignísima y honrada compañera Dolores Sempere Tremifio.

Hoy por hoy, nada podemos decir a pesar de haber materia para ello; pues todavía desconocemos el fallo del tribunal, lo cual nos obliga a reservarnos para el próximo número mucho de lo que diríamos en el presente.

Solamente queremos significar aquí, aunque dicho con laconismo, que la verdadera justicia en este caso, como en casi la totalidad, se encuentra maltrecha, ridiculizada y vulnerada; tal como nosotros la entendemos, aplicándole el castigo merecido al que comete una acción criminal, y más cuando esta acción queda justificada como en el presente caso; desgraciadamente, siempre se hace justicia con miras a la influencia política, al favoritismo y al interés de quien le conviene intervenir en asuntos de esta naturaleza.

Seguramente para la próxima semana, nos ocuparemos de este mismo asunto, cuando verdaderamente tengamos sobre el cual, más conocimiento de causa.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Beige pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

DE

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Ref e cos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

de

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

-¿.....?

—¡Aquí! En el Bar de ANTONIO AMOROS es donde se sirven los aperitivos más finos y exquisitos. Aquí encontrarán mariscos de todas clases y todo lo perteneciente a re postería.

También el dueño de este establecimiento ha abierto una Agencia de Comisiones y encargos directamente para Alcoy.

Calle Rey Amadeo, 1 (Arrabal)

Comisiones y Representaciones

*** COMPR Y VENCH ***
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22
Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.— Nitrato de Sosa.— Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE:**

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros PURÉS de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V la renombrada

MANZANILLA SEGOVIANA
única de aroma reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Medias y calcetines Ferrández y Comp.ª

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero **JERONIMO SOLER RUIZ.**

Calle Teniente Ruiz, 25
¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se Arrienda

la finca denominada «La Florida» Para informarse Calle Canalejas, 63

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)
Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Taller de Relojería de

VICENTE MARTINEZ

Se ha establecido en esta Ciudad el re

lojero Vicente Martínez, para arreglar toda clase de relojes a los siguientes precios:

Arbol de volante de toda clase	ptas. 4'00
Cuerdas	2'50
Espirales	2'00
Cristales	0'75
Agujas y minutereros	0'25
Limpieza	1'75

Las demás composturas 25 por 100 de rebaja de los demás establecimientos.

NO EQUIVOCARSE:

Calle del Comisario, 5.—ELCHE